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Abstract (en)
A rotor (1) for thermal turbomachinery having a compressor (2), centre section (3) and turbine (4) all located on a shaft, whereby the unit has a
cylindrical hollow chamber (7) extending about the central axis (6) of the rotor. Two pipes (8,9) are placed in this chamber, and are of differing
diameters and lengths, and overlap partly. The pipes are fixed at least one position, which are axially different, and have at least two boreholes (13)
in the sleeve. At least one opening is located in the turbine section and one in the compressor or centre section. The boreholes overlap in the turbine
section when under warm operating conditions, and in the compressor and central section when cold.

Abstract (de)
Bei einem Rotor (1) für thermische Turbomaschinen, insbesondere auf einer Welle angeordneten Verdichterteil (2), Mittelteil (3) und Turbinenteil
(4), wobei der Rotor (1) vorwiegend aus einzelnen miteinander verschweissten Rotationskörpern besteht, deren geometrische Form zur Ausbildung
von axialsymmetrischen Hohlräumen (5) zwischen den jeweils benachbarten Rotationskörpern führt, sind ein sich um die Mittelachse (6) des Rotors
(1) erstreckender, vom stromabwärtigen Ende des Rotors (1) bis zum stromaufwärts letzten Hohlraum (5h) reichender weiterer, zylinderförmiger
Hohlraum (7) vorgesehen und mindestens zwei Rohre (8, 9) mit voneinander verschiedenen Durchmessern und Längen, welche sich zumindestens
teilweise überlappen und im zylinderförmigen Hohlraum (7) plaziert sind, wobei die Rohre (8, 9) jeweils an mindestens einem Fixpunkt fest
verankert sind und die Fixpunkte der Rohre (8, 9) an axial unterschiedlichen Stellen liegen. Die Rohre (8, 9) sind jeweils mit mindestens zwei
Durchgangsöffnungen (13) im Mantel versehen, wobei mindestens eine Öffnung (13) im Turbinenteil (4) und mindestens eine Öffnung (13) im
Verdichter- (2) bzw. Mittelteil (3) angeordnet sind und sich die Öffnungen (13) der verschiedenen Rohre (8, 9) im warmen Betriebszustand im
Turbinenteil (4) überlappen, während sie sich im kalten Zustand im Verdichter-(2) und Mittelteil(3) überlappen. <IMAGE>
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